



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Clero rural y la instrucción primaria

Unica solución viable sin aumento del Presupuesto

En reciente discurso pronunciado por el monarca español, afirmaba: «no basta preocuparnos de los males del cuerpo, hay que cuidar también de los del alma».

Efectivamente; ningún gobernante digno de tal nombre debe olvidar jamás el célebre apotegma: «la mente sana en el cuerpo sano», si quiere formar un cuerpo fuerte vigoroso y civilizado.

Sin cuerpo sano se carecerá de fortaleza y de vigor; sin alma sana, no se llegará a la civilización propiamente dicha, que radica en el espíritu, más que en la materia.

De ahí la gran importancia, la definitiva importancia, de la formación moral de los individuos que el Rey preconiza en su reciente discurso.

De ella son factores principalísimos el Clero y el Magisterio; por eso nunca debe parecer excesivo a ningún hombre sensato cuando se haga por rodear de los mayores prestigios a los individuos que integran ambas clases sociales.

Repitámoslo, tantas veces lo hemos dicho, el Magisterio, a Dios gracias, aunque paulatinamente, va logrando de los poderes públicos, las atenciones a que tiene derecho, en lo económico.

¿Y el Clero? ¿No queda harto rezagado? En una de las primeras sesiones de las antiguas Cortes en que se discutía la mejora económica del Magisterio, el Conde de Romanones, con gran sentido de la realidad, advertía que el aumento del presupuesto de Instrucción primaria, debía llevar aparejado la mejora económica del clero rural, «porque el párroco, decía, en este respecto, no debe quedar a la zaga del maestro».

No se alegue la falta de dinero, por que con un poco de valor, para encargar de las escuelas primarias al Clero rural en aquellas aldeas en que el contingente escolar no excede de quince alumnos, mediante una gratificación que no supere la mitad de lo que perciben los maestros de última categoría la cuestión económica de este humilde sector de sacerdocio quedaría resuelta.

Con ello nada perdería el magisterio puesto que el sobrante de día ha gratificación podría aplicarse al aumento del sueldo de los maestros.

Solamente «perjuicios» inexplicables en esos tiempos quedan impedir la aplicación de dicha medida beneficiosa para la enseñanza, el Clero y el Magisterio evitando que muchos maestros de competencia innegable re genten escuelas de niños de quince y hasta de diez alumnos.

No nos consta que asociaciones del magisterio, cuyos miembros sienten la vocación de la enseñanza, han elevado al Ministerio de Instrucción, conclusiones en este sentido.

No acertamos a comprender por qué no se adopta esta resolución.

Para mejorar la situación económica del Clero rural, es la única viable el aumento del presupuesto.

Elias Olmos

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Regresó de Madrid la notable profesora de piano doña Matilde Palmer de Madrona.

—Después de pasar una temporada con sus familiares los señores de Merck, ha marchado a su destino el bizarro teniente de Infantería don Angel Merck Bañón.

—De su casa de Los Barreros han regresado don Diego Pérez Milá y su distinguida familia.

—De Tolana se ha trasladado a Madrid doña Guadalupe Aznar de Gray.

—Se ha trasladado de Cabo de Palos a su finca de La Palma la distinguida señora doña Consuelo Salmerón, viuda de Escamez y su bella hija.

—De Vigo ha venido la distinguida señora Doña Pura Jáudes, esposa del Comandante del «Alcedo».

—De Toledo han regresado el Director de Sanidad Marítima don Alejandro Domínguez y su distinguida esposa doña Soledad Carmona e hijas.

—A Barcelona ha marchado doña Juana Salmerón, Viuda de Valdés.

—Para ingresar en el colegio del Sagrado Corazón de Chamarín de la Rosa, han marchado a Madrid las preciosas niñas Flora y Amparo Aznar Salmerón.

—Regresó a ésta, del Puerto de Mazarrón, el ex alcalde don Manuel Zamora, en unión de su distinguida familia.

NOTAS VARIAS

La bella señorita M.^a Luisa Meseguer Soler, hija del subintendente don Agustín, ha aprobado el tercer año de piano y armonía, por lo que cordialmente las felicitamos.

—Ha terminado la carrera de Medicina, con brillantes notas, don Emilio Tozano de Lamo por lo que le felicitamos cordialmente.

—Hoy celebra su fiesta onomástica, el director de este Instituto, don Remigio Soriano.

LETRAS DE LUTO

Ayer tarde a las seis y seguido de un numerosísimo acompañamiento se verificó el sepelio del cadáver de la bondadosa dama doña Dolores García Nieto, esposa de nuestro querido amigo don Blas Davis, prestigioso comerciante de esta plaza.

El feretro fue conducido a la Iglesia de la Caridad donde se rezó un solemne responso.

En la presidencia iban distinguidas personalidades.

A su afilido esposo, hijos don Juan y doña María, hijos políticos hermanos y demás familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

Apertura de curso

Esta mañana a las once ha tenido lugar el acto de apertura del curso de 1928-29 con asistencia de las autoridades y personal docente de los centros de enseñanza.

El secretario dió lectura a la memoria reglamentaria otorgándose las matriculas de honor y premios extraordinarios a los alumnos.

En la presidencia del acto estaba el director del Instituto, don Ilmo. señor don José Sánchez Rogerio y consejo de instrucción pública.

Después autoridades, e invitados fueron obsequiados con dulces, pastas y licores.

Nuestro Prelado

El sábado confirmó nuestro amado Prelado en Alumbres a infinidad de niños de ambos sexos siendo padrinos en la ceremonia el culto medico de aquel pueblo don Luciano Estrada y la hija del Acaide señorita de Rajá.

Ayer domingo confirmó a los niños y niñas de Los Dolores siendo padrinos en la ceremonia el Camisario de Marina don José Moya y su distinguida esposa doña Claudina Bas, siendo muchísimos los confirmados.

Mañana saldrá nuestro Reverendísimo Prelado para La Unión y de allí a los pueblos, Estrecho de San Ginés, Rincón de San Ginés, Portmán y Escombreras, en donde efectuará la Santa Visita Pastoral.

Triunfo de unas alumnas

En el Real Conservatorio de Madrid ha obtenido un nuevo triunfo la notabilísima profesora de piano doña Matilde Palmer de Madrona.

Llevó allí para su examen ante el jurado compuesto por cuatro de sus alumnas alcanzando el más honroso éxito.

El resultado de estos brillantes exámenes ha sido el obtener las siguientes matriculas las estudiosas señoritas Josefina Conesa, aprobó el 6.º de piano y 1.º de Armonía; Anali Gal, 6.º de piano, 1.º de acompañamiento y Estélica é Historia de la música, aprobado; Leonor Sánchez, 4.º, 5.º y 6.º de piano. En el 5.º, único que se dan nota, obtuvo sobresaliente, Armonía 1.º, aprobado; María Cayuela, 7.º y 8.º de piano, sobresaliente, 1.º y 2.º de acompañamiento, aprobado, música de salón, notable.

En los años que no aparecen más que la nota de aprobado, son los que no se hacen otra calificación.

Ha sido la presentación de las alumnas de doña Matilde Palmer, un éxito completo, siendo felicitada por todos los profesores de aquel Centro.

Nosotros también enviaremos a tan distinguida profesora nuestra felicitación deseándole le siga la racha de tiempos.

Hace 40 años

Lunes 1 de Octubre 1888

Por conducto del Sr. Presidente de la Audiencia de esta ciudad han sido remitidos a la Alcaldía de esta ciudad dos nombramientos de vocales de la Junta local de prisiones uno en favor del Sr. Alcalde y otro al de don Pedro Conesa en concepto de mayor contribuyente.

La empresa telefonica de esta ciudad ha obtenido el plazo de prórroga que afortunadamente solicitó y en su consecuencia, hasta el día 26 no se abrirá al publico el servicio de la línea.

También se ha otorgado a la referida empresa la rebaja que pidió para los abonos de la prensa.

Agradecemos tan fina atención por la parte que nos toca.

(De nuestra colección)

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.

Buques de guerra

Entrega a la Marina de un destructor

El pasado Sábado, a las seis de la tarde, fué entregado a la Marina por la S. E. de C. N. el nuevo destructor «Sánchez Barcáiztegui».

A dicha ceremonia, asistieron el Capitán General de este Departamento, Almirante señor Aznar; el Comandante General del Arsenal, Vice almirante señor González; el Delegado de la Constructora, señor Vial, con el alto personal técnico de la misma; el Jefe de la flotilla de destructores y Comandante del «Barcáiztegui», capitán de Navío, don Mariano Carvia, y comisiones de Jefes y oficiales francos del servicio.

Después del acto, por la Constructora, fueron obsequiados con esplendidez los invitados.

Dicho buque, quedó ayer incorporado a la flotilla de destructores, como insignia.

Llegada del «Jaime I»

El Sábado a las once de la noche, fondó en nuestro puerto, procedente de Vigo, el acorazado «Jaime I», quedando ayer mañana amarrado en el Rompeolas de Curra.

El «Alfonso XIII»

El Sábado en la tarde, quedó amarrado en el Rompeolas de Curra, el acorazado «Alfonso XIII», operación que no pudo efectuarse por la mañana; debido al fuerte viento que reinaba.

El «Príncipe Alfonso»

Después de aprovisionarse de petróleo, ha zarpado de Ferrol para Almería, el crucero «Príncipe Alfonso», viniendo después a Cartagena.

Cruceros

Ayer tarde a las tres y media, fundaron en este puerto, procedentes de Almería, los cruceros «Blas de Lezo» y «Méndez Núñez».

La entrada de dichos buques, fué presenciada por numerosas personas. Quedaron amarrados en el Rompeolas de Curra.

V.

Monte de Piedad

Subasta de Ropas y efectos

El día 15 del corriente mes a las once de su mañana, se celebrará su basta de los lotes de ropas y efectos que adeuden más de siete meses de intereses. En re los efectos a subastar hay máquinas de coser, de escribir y fotográficas, que pueden pasar a reconocer previamente los licitadores.

Lo que se hace público en evitación de perjuicio a los interesados, que podrán renovar o desempeñar sus lotes hasta el mismo día de la subasta, antes de su celebración.

Cartagena, 1.º de Octubre de 1928

El Director Gerente

NOVIOS

Los mejores retratos de boda los hace la Galería Fotográfica Casado, Mayor 13, es la más perfeccionada y ucosa, preferida de toda persona elegante.

Avísando un día antes podrán pasar los automóviles hasta la puerta de la galería.

Varias noticias

(Por telégrafo)

Madrid.—El presidente del Consejo ha teleografiado el Ministro de la Gobernación condoliéndose por los trágicos accidentes de Cadiz y Maimreal y manifestando el sentimiento de los reyes y del Gobierno quien acudirá a mitigar en lo posible las catástrofes.

Guernica.—Ayer llegó a dicha localidad el Marqués de Estella, siendo aclamado en la Plaza Mayor. La misa de campaña la oyo desde la tribuna levantada, y después de la promesa de la sección de Exploradores de Bilbao, se trasladó al local de la U. P. procediéndose a la bendición del Círculo y la bandera. El banquete celebrado en el Frontón asistieron 1.500 comensales.

Después celebró un mitin en el que hicieron uso de la palabra el Presidente de la Unión Patriótica, el Gobernador de Vizcaya, Gavilan, y el presidente de la Diputación. El parroco de Guernica ofició un responso por las víctimas de las catástrofes. Estella resumió en términos patrióticos, condoliéndose de tan reiteradas desgracias, siendo ovacionadísimo. Regresó a San Sebastián en automóvil acompañado de su ayudante.

—Los Reyes asistieron al partido de pelota a beneficio de los damnificados de Madrid y Melilla.

Se recaudaron 5.000 ptas. —El Autociclo ha encabezado con mi pesetas la suscripción para los huérfanos del incendio del teatro Novedades. —El Juez especial ha seguido ha interrogado a varios heridos en el hospital.

Los graves excepto la niña Josefa García y un hombre todos mejoran.

—En Zaragoza Callejo impeción en Caminoreal para apreciar la magnitud de la catástrofe.

Anunció que el Gobierno mediará a las familiares de las víctimas.

—De entre los escombros del derrumbamiento del tuuel han sido extraídos muertos Salvador Miguel y Florián Casanova.

Fuó extraído también Damián Piquer, de ligeras erosiones. Está siendo felicidísimo,

Manifestó al capataz que Salvador Miguel a pesar de sus heridas animó constantemente a todos. No se explica las causas del hundimiento.

Los trabajos de descombro se lleban con lentitud, ante el temor de que ocurran nuevos hundimientos.

La «Gaceta» publica una disposición dejando en suspenso la implantación del seguro ferroviario.

En tercera plana originales de interés